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Apertura lavori: Maria Chiara Zaganelli, Direttore generale ISMEA

Introduzione del prof. Fabrizio De Filippis, moderatore

Presentazione dei principali risultati del Report ISMEA-RRN “Gli scambi con l’estero del settore
agroalimentare italiano: fattori di competitività e prospettive in un contesto di crisi permanente” - Fabio Del
Bravo, Responsabile Direzione Servizi per lo Sviluppo Rurale - ISMEA

Testimonianze

Negli ultimi 5 anni l’Italia ha realizzato una crescita delle esportazioni agroalimentari ben superiore a quella
delle esportazioni complessive di beni e servizi; allo stesso tempo, ha aumentato la propria quota di mercato
sulle esportazioni mondiali di prodotti agroalimentari (3,2%). Tra i prodotti che hanno trainato questa crescita
ci sono i trasformati di pomodoro e il vino. Quali sono le prospettive per questi prodotti leader? Quali le
minacce e le strategie ritenute necessarie per difendere il ruolo acquisito?

Ne parliamo con:
-Luca Giavi, Direttore Consorzio di tutela della DOC Prosecco
-Sandra Sangiuolo, Export marketing manager di Conserve Italia

Con la pubblicazione del Rapporto ISMEA-Rete Rurale Nazionale “Gli scambi con l’estero del settore agroalimentare italiano:
fattori di competitività e prospettive in un contesto di crisi”, ISMEA torna a descrivere le principali tendenze del commercio
agroalimentare mondiale e dell’Italia, in uno scenario economico e geo-politico che dopo anni di stabilità è mutato fortemente
dopo la pandemia e la guerra in Ucraina e presenta molte incertezze per il futuro.

In questo quadro, il settore agroalimentare assume un ruolo di protagonista, in ragione dell’ormai condivisa consapevolezza
della sua valenza strategica. Da un lato, prima il Covid, con il lockdown e i rallentamenti della logistica e delle attività
economiche, poi il conflitto russo-ucraino e le incertezze ad esso associate, hanno riportato alla ribalta il tema della sicurezza
degli approvvigionamenti alimentari e i problemi derivanti dalla dipendenza dall’estero per alcune produzioni essenziali.
Dall’altro lato, le esportazioni di prodotti agroalimentari hanno mostrato una significativa ripresa, registrando dopo il +0,4%
del 2020, un aumento del 12% nel 2021 e del 15% nel 2022.

Di tutto questo si parlerà nel webinar di presentazione del Rapporto, che partendo dalle principali evidenze, si avvarrà della
testimonianza di rappresentanti di imprese appartenenti a importanti comparti dell’agroalimentare con i quali si cercherà di
individuare criticità, opportunità e prospettive del commercio internazionale del settore.
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Nel 2017, la frutta rappresentava il terzo comparto dell’export agroalimentare italiano, ma nel periodo
successivo si è registrato un rallentamento della dinamica che ha portato all’arretramento di due posizioni
nella graduatoria 2021. Allo stesso tempo, sono aumentate le importazioni di frutta. Le difficoltà del
comparto “frutta fresca” in ambito internazionale si confermano anche nel 2022, in particolare con il calo
delle vendite all’estero di mele e uva da tavola (congiuntamente il 30% del valore dell’export del comparto).
Quali sono le motivazioni alla base di questo andamento? Si tratta di una situazione congiunturale
conseguente anche al decorso meteoclimatico o sanitario e quali sono le strategie da mettere in campo per
recuperare le posizioni perdute?

Ne parliamo con:
-Massimiliano Delcore, Presidente Organismo Interprofessionale Ortofrutta Italia

Nel 2021 e 2022 si è registrato un ritorno di protagonismo delle commodity negli scambi internazionali
agroalimentari. Incremento dei costi di produzione, difficoltà logistiche, andamento meteoclimatico avverso
in ampie zone del globo, tensioni geopolitiche internazionali, picchi di domanda da parte della Cina, crollo
dell’offerta canadese di frumento duro. Tutti questi elementi, così come nel complesso dell’economia, hanno
messo in crisi alcune delle catene del valore dell’agroalimentare riproponendo il grande tema
dell’approvvigionamento strategico dei paesi e rendendo la vita difficile a comparti come il mangimistico alla
base di alcune delle filiere più importanti dell’agroalimentare nazionale. Cosa è cambiato in questi anni, quali
sono state le principali difficoltà affrontate e come cambierà in futuro la politica di approvvigionamento?

Ne parliamo con:
-Antonio Galtieri, Vicepresidente Assalzoo e Amministratore della Specialmangimi Galtieri Spa 

 Considerazioni finali a cura del prof. Fabrizio De Filippis


